

Les Échos de Bramefarine

n° 102 – décembre 2024

Le mot du maire



Olivier Roziau

À la veille de cette nouvelle année, le conseil municipal et moi-même souhaitons vous adresser nos vœux les plus chaleureux. Que 2025 vous apporte santé, succès et prospérité, tant sur le plan personnel que social et professionnel!

Puissiez-vous aborder cette année avec énergie et opti-

misme, et voir vos projets se concrétiser avec succès.

Quelques mots à présent sur nos projets communaux.

Il convient, après la sécheresse de ces dernières années, de sécuriser le réseau d'eau potable communal.

À cet effet, le service des Eaux de la communauté de communes doit entreprendre des travaux permettant d'alimenter le réservoir du Crêt depuis Pontcharra, étant précisé que ce réservoir fournit l'eau potable aux trois quarts des habitants de Saint-Maximin.

Ce projet se déroulera en plusieurs phases, conformément aux études réalisées.

La nouvelle conduite cheminera essentiellement par la RD 9, le chemin des 2 Soleils et la route du Crêt des Moines. Les travaux de la première phase commenceront dès la mi-janvier à Saint-Maximin.

En ce qui concerne les études de faisabilité sur la commune de Pontcharra, rien n'est encore finalisé. Le calendrier de réalisation des travaux et de mise en service de ce nouveau réseau n'est pas connu dans son intégralité à ce jour, mais une échéance à trois ans est sans doute réaliste.

Ceci implique par ailleurs que jusqu'à la fin des travaux de sécurisation du réseau d'eau potable, les demandes de permis de construire sur les secteurs de la commune impactés par la réalisa-

tion de cette adduction d'eau ne pourront être traitées utilement par la mairie ni recevoir une réponse favorable.

En second lieu, notre projet de rénovation de la mairie et de l'école suit son cours.

Une consultation (achevée fin septembre) a été ouverte en vue d'un appel d'offres pour la maîtrise d'œuvre et vingt-six groupes d'architectes ont candidaté pour ce projet.

Après étude et analyse des différentes propositions, trois candidats ont été retenus par les élus avant de poursuivre la sélection. Une visite des locaux (mairie et école) initiée par Isère Aménagement fin novembre permettra aux candidats retenus d'affiner leur offre.

Enfin, la commission d'appels d'offres de la commune se réunira mi-janvier pour désigner le cabinet d'architecte que nous chargerons de la maîtrise d'œuvre.

Nous avons bien sûr célébré le 11 novembre dernier le 106^e anniversaire de l'Armistice de 1918 par le rassemblement d'un grand nombre de personnes, habitants et invités extérieurs, devant le monument aux morts.

Associés à la commémoration de cet événement grâce à l'action pédagogique des enseignants, les enfants de l'école de Saint-Maximin ont lu un poème avant de déposer les coupes de fleurs au pied du monument aux morts, tandis que l'ensemble des participants entonnait La Marseillaise. À la suite de ce moment de recueillement, la commune a convié l'assemblée à se réchauffer avec quelques boissons et viennoiseries.

Enfin, toute l'équipe municipale a le grand plaisir de vous convier à la **cérémonie des vœux** qui se déroulera le **vendredi 10 janvier 2025 à 19 heures, salle Marie-Louise**, afin de vous présenter le bilan annuel de nos actions et de partager un verre en toute convivialité.

Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'année. ■

Sports

Vive la pétanque

Samedi 21 septembre, le concours de pétanque organisé par la commune a réuni vingt équipes en doublette dans une ambiance ludique et chaleureuse, sous un beau soleil. Après une matinée de parties âprement disputées, les participants ont partagé un délicieux repas préparé par l'association Vivre à Saint-Maximin : diots, polenta, fromage et dessert ont ravi toutes les papilles.

L'après-midi s'en est suivi avec des finales intenses mais toujours conviviales qui ont permis d'applaudir nos jeunes talents : sincères félicitations pour eux !

La journée s'est achevée en toute festivité grâce au fameux cassoulet et à une belle tablée...

Un grand bravo à tous pour la réussite de cette belle journée de sport et de partage. ■

Foot et basket du mardi soir

La reprise tant attendue des activités sportives du mardi soir pour les jeunes a sonné le mardi 10 septembre :

« Une séance très conviviale où tous les âges se mélangent sans prise de tête dans une très bonne ambiance », et qui a réuni une vingtaine de jeunes ; parents et élus étaient également de la partie.

Les jeunes ont pu s'amuser au cours de matchs

de foot et de basket dans une ambiance amicale, bref, une belle fin d'après-midi sportive !

Rendez-vous est d'ores et déjà donné dès les beaux jours pour d'autres moments de partage et de sport.

Ces événements sont animés cette année par Sabine Guyonnet, éducatrice sportive déjà bien connue pour intervenir à l'école de Saint-Maximin en EPS. ■

Partage de connaissance

Le jour de la nuit

Ambiance feutrée et intimiste pour cette soirée du « jour de la nuit » organisée le samedi 19 octobre par l'association La Sauge et le cosmos en partenariat avec la commune de Saint-Maximin.

Une soirée olfactive à la découverte de quelques huiles essentielles, et l'occasion pour Simone Chabert de nous révéler les mécanismes

physiques de l'olfaction et nous présenter les règles de base des créateurs de parfum pour créer l'équilibre subtil des fragrances. S'en est suivi un atelier consacré à six huiles essentielles. Nos nez nous ont révélé de belles surprises inattendues !

Une soirée chaleureuse et conviviale qui sera certainement renouvelée à l'automne prochain pour de nouvelles découvertes. ■

Environnement

L'hiver s'installe à peine que nous vous annonçons déjà la matinée nettoyage du printemps !

Retrouvons-nous tous le samedi **22 mars à 9 h 30** devant la salle Marie-Louise pour partir sur les routes, sentiers et chemins de Saint-Maximin afin

de ramasser autant de déchets que possible et donner un « coup de propre » printanier à notre commune.

Un petit-déjeuner sera offert à tous les participants pour une meilleure performance, bien sûr ! ■

Neige et circulation

Afin de faciliter le travail des engins de déneigement, soyez attentifs à laisser libres les aires de retournement ainsi que les voies de circulation. La veille d'une chute de neige annoncée, pensez à garer vos véhicules dans vos propriétés.

Veillez aussi à surveiller, sur les voies publiques, le dépassement des branches d'arbres et arbustes qui, chargées de neige, s'affaissent et gênent la circulation.

Anticipez et taillez avant la neige... ■

Culture

Jamais deux sans trois ! Les acteurs de la troupe « **Graine d'humour** » du Cheylas seront de retour dans notre commune le samedi **22 mars 2025** pour nous présenter leur nouvelle mise en scène de la pièce :

LA BONNE ANNA

« Bernard a une très belle situation dans l'électronique. Quant à Jacqueline, sa femme, elle court les ventes aux enchères pour son magasin d'antiquités. Bernard a rencontré Brigitte à une foire aux puces ou microprocesseurs ! Et Robert essaie de convaincre Jacqueline des charmes de son studio ultramoderne.

Et la tentation, finalement, devient si forte que ça arrangerait bien Bernard si Jacqueline allait



chez ses parents, et Jacqueline ne serait pas mécontente non plus si Bernard devait s'envoler brusquement pour Marseille. Heureusement que Bernard et Jacqueline ont Anna dans leur vie !

Anna est leur bonne. Leur bonne à tout faire. Et surtout leur bonne à tout arranger ! Car, sans elle, on ose à peine imaginer ce qu'il serait advenu de ce couple modèle ! »

Rendez-vous dans la bonne humeur, salle Marie-Louise, à **20 h 30 !**

Les billets seront en vente sur place à partir de 20 heures au prix de 10 € pour les adultes et 5 € pour les moins de 12 ans. ■

Vie scolaire

Éco délégués

C'est avec beaucoup de sérieux que les enfants ont présenté à la directrice de l'école et aux élus le fruit de leur réflexion sur les actions concrètes à mener à l'école.

Ils ont ainsi décidé, pour le prochain trimestre, de sensibiliser leurs camarades au problème des déchets dans la cour d'école et vont organiser pendant trois mois le ramassage systématique des papiers et déchets.



Leur objectif est qu'il n'y ait plus rien à ramasser à la fin de cette période...

Ils souhaitent également organiser un goûter sans « emballage ».

Les élus adressent leurs félicitations aux enfants de l'école ainsi qu'à leur directrice pour

leur engagement et leur donnent rendez-vous au mois de mars pour de nouveaux projets et de nouvelles aventures. ■

Vie sociale

Art-thérapie

Les sessions d'art-thérapie ont pris fin en septembre 2024.

Pour la première fois cette année, l'ensemble des participantes, accompagnées par Christelle Provendie, ont exposé leurs œuvres à la mairie de Pontcharra le 4 octobre, à l'occasion de la clôture de la Semaine Bleue. Différentes techniques artisanales ont pu être appréciées : broderie sur sac, cadre en métal poussé ou encore tableau avec incrustation de tissus.



Nous remercions l'équipe municipale de Pontcharra d'avoir accueilli cette exposition dans une ambiance chaleureuse, et nous félicitons tout le groupe pour son implication dans ces ateliers qui permettent cohésion et convivialité.

Les élus de Saint-Maximin espèrent pouvoir proposer un nouveau challenge aux participants l'année prochaine, grâce au soutien du département, avec l'organisation de visites des musées isérois. ■

Vie sociale (suite et fin)

Repas de Noël pour les anciens

Dès 9h30 le 7 décembre, élu(e)s, élu(e)s et traiteur étaient sur le pied de guerre pour préparer ce premier repas des anciens organisé par la commune. Nous nous sommes tous mobilisés en espérant faire de ce moment de partage, d'échange et de convivialité, un réel succès. Accompagnés à l'accordéon et à la guitare, les convives ont été conviés à mettre tous leurs sens

en éveil et ont passé, nous l'espérons, un agréable moment.

Nous serions très heureux de vos retours afin de perfectionner ce moment festif l'an prochain.

Ceux qui n'ont pu être présents recevront la visite des élu(e)s avant le 24 décembre chargés de fameux petits colis de Noël! ■



La parole est aux associations

L'Association sportive Saint-Maximin (ASSM)

Les membres du bureau de l'ASSM vous souhaitent à tous de belles fêtes de fin d'année et vous présentent leurs meilleurs vœux pour ce nouvel an qui, nous l'espérons, apportera la paix au monde entier.

Nous convions tous nos adhérents et adhérentes à l'assemblée générale qui se tiendra salle Marie Louise le mercredi 8 janvier à partir de 20h45, après la séance de yoga.

Nous partagerons ensuite la galette de l'amitié.

Présentation du programme 2025 :

- samedi 15 février, stage de yoga animé par Sylvie Grivel ;
- samedi 29 mars, stage de self-défense Lady encadré par Aaron Territorio ;
- jeudi 24 avril, stage de fitness avec Murielle Lemaire.

Le contenu précis de ces stages ainsi que les horaires vous seront précisés ultérieurement.

Nous vous rappelons qu'ils sont ouverts à tous.

Association communale de chasse agréée (ACCA)

L'ACCA de Saint-Maximin organise le 9 mars 2025 prochain, à la salle Marie-Louise, une vente de pain de campagne pétri, façonné par nos soins et cuit au feu de bois, de diots et de polenta à emporter. Buvette sur place, de 9 heures à 13 heures.

Saint-Max Multisports

L'association Saint-Max Multisports organise le « Run & Bike des copains » le lundi 19 mai (report au lundi 2 juin si météo défavorable) pour les habitants de Saint-Maximin.

Le principe : 1 binôme, un seul vélo qu'il faut se partager, le second membre du binôme devant courir.

Le circuit est accessible à tous.

L'âge minimum des participants est de 16 ans, ou de 12 ans avec un parent accompagnateur.



La parole est aux associations (suite)

Rendez-vous au marais d'Avalon à 19 heures.

Renseignements et inscriptions : SaintMaxMS@gmx.fr ou Bruno Frattini au 06 89 44 61 15.

Vive l'école

L'assemblée générale de l'association Vive l'école a eu lieu le 7 octobre et a été précédée d'un apéritif pour rencontrer les nouveaux parents qui voudraient s'investir dans l'association,

Le bureau s'est étoffé à cette occasion de trois nouveaux membres. Il se compose désormais de Delphine Bouchet (présidente), Marion Monnerot Dumaine (vice-présidente), Julie Casajus (trésorière), Germain Voillot (trésorier adjoint), Anne Michel (secrétaire) et Dinora Rodrigues (secrétaire adjointe). D'autres parents sont également devenus membres du conseil d'administration.

Bienvenue à cette nouvelle équipe pleine d'enthousiasme et de nouvelles idées !

Vendredi 18 octobre : 3^e édition de la boum d'Halloween.

Cette année, l'organisation était bien rodée et petits et grands ont pu profiter d'une soirée endiablée avec musique, lumières, machine à fumée ! Le camion de Greg Pizza a permis à tous de se régaler de bonnes pizzas.



Nous avons également renouvelé notre stock de skis. Grâce à l'association, de nombreux enfants de l'école peuvent skier à petits prix.

Samedi 14 décembre : quatrième édition du marché de Noël. De nombreux exposants artisanaux, du vin chaud, des crêpes, de la croziflette, un spectacle magique et des contes : tous les ingrédients sont réunis pour un bel après-midi.

En début d'année 2025, l'association proposera aux enfants une formation « Premiers secours » dispensée par des parents pompiers. L'engouement est grand autour de cette thématique, déjà plus de quarante enfants se sont inscrits.

Et puis encore : après le très beau succès de l'année dernière, nous réitérons notre soirée Saint Patrick. Notez bien la date : samedi 15 mars 2025 à la salle Marie-Louise ! Planches apéro, bière, musique et bonne ambiance garanties !

En espérant vous retrouver nombreux sur ces prochaines dates, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année et vous adressons nos meilleurs vœux pour 2025 !

Les Cygnes de la Tour

L'association « Les Cygnes de la Tour » de Saint-Maximin organisera une vente de boudin à la chaudière le dimanche 2 février 2025 de 9 heures à 12 heures à la salle Marie Louise.

Le traditionnel repas consacré à la morue aura lieu le samedi 22 février 2025 midi à L'Auberge de Chignin.

Les anciens de la commune et quelques personnes extérieures, seniors de plus de 60 ans, se retrouveront en toute convivialité autour d'une collation génératrice de lien social chaque 3^e mercredi du mois de 14 heures à 16h45, salle Marie-Louise.

Si vous désirez rejoindre l'association et participer aux rendez-vous des Cygnes de la Tour, rapprochez-vous de Jean Pierre Chenevier au 06 15 30 23 68.

Nous souhaitons de belles fêtes de fin d'année à tous !

Saint-Max Trail

La 7^e édition du Saint-Max Trail a eu lieu le dernier dimanche de septembre comme il est maintenant de tradition depuis 2018, et cette année ce fut sous un soleil radieux.

Cette nouvelle édition a été celle de tous les records puisqu'elle a rassemblé 400 inscrits et 100 enfants sur la course enfant.

Nous nous réjouissons de cette nouvelle réussite, sublimée par la participation d'une centaine de bénévoles. Les habitants sont également venus soutenir les participants sur les parcours et à l'arrivée.

Nous tenons à remercier toutes celles et ceux qui ont participé de près ou de loin à notre événement, contribuant ainsi à son rayonnement.



La parole est aux associations (suite et fin)

Une large partie des bénéficiaires servira au financement des sorties de ski nordique qui auront lieu fin janvier 2025 pour les 50 élèves des classes de CE et CM.

À l'occasion de la 38^e édition du Téléthon, samedi 30 novembre 2024, nous sommes fiers d'avoir proposé pour la 3^e fois consécutive « Les tours de la Tour », de 16 heures à 21 heures au pied de la tour d'Avalon, par une météo clémente et fraîche.

C'est ici aussi un nouveau record puisqu'une centaine d'inscrits ont réalisé 457 tours de 1 km !

12 membres de l'association Saint-Max Trail se sont relayés durant 5 heures et ont réalisé 45 tours.

Pour mémoire, l'édition s'était déroulée en 2023, sous la pluie tandis que les 27 participants réalisaient 99 tours !

La générosité de tous a permis au Saint-Max Trail de reverser 1 450,00 € au Téléthon ! Bravo et merci à tous.

Le 17 mai 2025, nous proposerons pour la seconde fois consécutive une course d'orientation de 13 h 30 à 17 heures puis une soirée park-test pour essayer des chaussures de sport.

L'association proposera le dimanche 28 septembre 2025, la 8^e édition de sa course pédestre le Saint-Max Trail. Mais nous en reparlerons dans le prochain numéro des *Échos de Bramefarine*.

Enfin toutes celles et ceux qui le souhaitent, sportif ou pas, peuvent venir nous rencontrer pour proposer leur aide. Ce sont de belles rencontres et des moments conviviaux en perspective afin de collecter de l'argent pour diverses causes.

Association Équilibre (banque alimentaire)

À l'occasion de la 40^e collecte annuelle, les bénévoles d'Équilibre ont récolté 6 tonnes de denrées alimentaires grâce à la générosité des clients des magasins Biocoop, Fresh, Lidl, Super U et Intermarché.

Pontch'éthon - le Téléthon sur Pontcharra et Saint-Maximin

La collecte finale sur notre commune est de **2 035,00 €** grâce à 585,00 € de dons s'ajoutant à la somme reversée par Saint-Max Trail – soit la meilleure somme depuis le premier Téléthon de 2001.

Pontch'éthon a remis la somme totale de **16 698,49 €** (dont 1 900,00 € de dons en ligne) à l'AFM-Téléthon Isère sud. Merci à tous ! ■

Événements

Le Printemps de la Tour

Deuxième édition du marché annuel de producteurs et artisans

En partenariat avec la commune de Saint-Maximin, le Petit Bois des Allobroges vous propose la deuxième édition du « Printemps de la Tour » le dimanche 11 mai 2025 à partir de 10 heures, à la Tour d'Avalon.

De nombreux producteurs et artisans seront présents pour animer ce marché 100 % local. La journée sera ponctuée d'animations et de jeux pour les grands et les petits ; vous y trouverez également buvette et petite restauration.

Nous reviendrons vers vous pour toutes informations utiles sur cet événement local au courant du mois d'avril. ■

État civil Seuls sont publiés les avis (naissance, PACS ou mariage) ayant reçu un accord pour leur communication.

Naissances : 12 octobre, Antonin Monnerot-Dumaine ; 25 octobre, Jean Delpon ; 22 novembre, Iuna Girod Sinthomez.

Mariage : 26 octobre, Luc Raymond & Fanny Giraud.

Décès : 25 septembre, Séraphie Couturier. ■